

Glaire et sa presqu'île

JANVIER 2026



Flash-info n° 175 Commune de Glaire

Imprimé par nos soins



ANDRE GODIN, MAIRE DE GLAIRE PRÉSENTE SES VŒUX

Mesdames et Messieurs,

Chers amis,

Je tiens tout d'abord à vous remercier pour votre présence à cette cérémonie dans un contexte bien chaotique que ce soit au niveau international et national qui impacte notre vie locale.

Nous assistons à un bouleversement mondial où la stabilité voire l'existence de nos démocraties se trouvent fortement ébranlée. A toutes ces difficultés s'ajoutent pour notre Pays de gros problèmes économiques, amplifiés par la dette de la France de l'ordre de 3 500 milliards d'euros. Cette situation financière impacte les dotations de l'État aux collectivités comme elle aggrave le rejet des politiques en général.

En 2025, notre commune a toutefois continué ses investissements pour sa voirie et son patrimoine (entretien des chaussées et dépendances, aménagements d'un parking et d'un trottoir rue Pastorale, remplacement du moteur des cloches de l'église de Glaire, diagnostic de l'église de Iges, installation de dalles phoniques et lumineuses pour la création d'un plafond suspendu à la M.A.M., rénovation de l'éclairage public à Villette par le remplacement des lampes hautes pressions par des L.E.D. afin de réduire la consommation d'électricité de 60%, révision du P.L.U. (Plan Local d'Urbanisme) en raison et afin de le rendre conforme aux récentes modifications de la loi). Ces dépenses en investissement représentent pour 2025 la somme d'environ 450 000 €. Notre dette se situe en fin de mandat à 1 350 000 €, sachant que notre capacité de remboursement pourrait s'effectuer sur cinq ans, nous sommes bien en dessous de douze années autorisées. Je n'en dirai davantage sur ce sujet car nous sommes en période électorale et c'est d'ailleurs pourquoi, comme nous l'autorise la loi nous vous avons communiqué fin août 2025 un récapitulatif succinct des principaux travaux réalisés durant ce mandat.

Élu depuis 1983, je souhaite évoquer ce soir le ressenti de toutes ces années passées au sein de notre commune où s'entrechoquent la volonté d'améliorer sans cesse le cadre de vie des habitants et les lourdes administratives en raison de la complexité et de la multiplication des lois trop souvent incompréhensibles et excessivement normatives qui ne sont pas toujours adaptées aux réalités locales. C'est pourquoi comme évoqué lors du dernier congrès des maires de France, il est



Yannick DISCRIT 1er adjoint de la mairie de Sedan;
Anne DUMAY vice présidente du conseil Départemental
André GODIN maire de GLAIRE

Vœux du maire (suite)



nécessaire de laisser plus de liberté aux communes et de créer un pouvoir réglementaire local dévolu aux maires afin de leur permettre de prendre librement toutes les décisions nécessaires pour leurs communes. Bien sûr, cela doit être fait en toute transparence, dans le respect de l'esprit républicain et de sa devise : liberté, égalité, fraternité, qui rappelle que nous sommes tous solidaires, égaux et libres. Peu importe notre couleur de peau, notre origine ou notre religion, ce qui impose le respect mutuel et la laïcité bien comprise, où chacun se doit de respecter avant tout les lois de la république.

La démocratie ne peut être sans la participation de toutes et tous, c'est pourquoi j'invite ce soir les jeunes générations à s'investir dans la vie associative et autre car nous manquons de bonnes volontés et l'individualisme sonne le glas de nos valeurs.

Je tiens également à remercier et à encourager toutes les personnes qui animent la vie des clubs et associations de notre commune, ainsi que les membres de l'équipe municipale qui ont activement contribué au bon déroulement de notre vie locale durant ce mandat, sans oublier les employés communaux qui ont fait preuve de dévouement dans leurs activités professionnelles.

Je vous informe également que je me présenterai aux prochaines élections municipales et vous souhaite à toutes et à tous, ainsi qu'à vos familles et amis, une excellente année 2026.

Travaux communaux de fin de mandature

Après le doublement des constructions, la rue Pastorale avait besoin d'être relookée.

Les travaux réalisés par l'entreprise Eurovia et en partie subventionnés par la Dotation d'Equipement des Territoires Ruraux (DETR) ont permis d'aménager une aire de stationnement et de réaliser un chemin piétonnier devenu nécessaire aux marcheurs qui ont plaisir à faire le tour du vieux Villette de plus en plus fréquenté par les voitures. Restera à terminer pour le début de la mandature prochaine l'aménagement de l'aire de loisirs à Iges. Ces travaux entrepris après la démolition de la salle des fêtes qui se fissurait à plusieurs endroits, ne seront probablement pas terminés pour la fin du mois de mars 2026.



Vigilance cambriolage



La gendarmerie signale la présence d'équipes de 2 à 3 cambrioleurs, parfaitement organisées parmi lesquels des hommes et des femmes. Ils agissent de jour comme de nuit et n'hésitent pas à se faire inviter pour rentrer chez vous sous quelque prétexte que ce soit. (faux policiers, faux gendarmes etc...)

Pendant que l'un occupe votre attention, l'autre visite la maison après avoir demandé s'il peut utiliser vos toilettes. Ils vous quitteront aussi vite qu'ils sont venus. Vous constaterez des vols de bijoux ou d'argent plusieurs heures après leur passage.

Ne laissez aucune personne inconnue rentrer chez vous. Si une attitude, un comportement vous semble louche,appelez la police (le 17) ou la gendarmerie (le 112).

Remerciement aux agents communaux



Accompagné de plusieurs conseillers municipaux, le maire, André GODIN, a réuni le 10 décembre les agents communaux à la mairie. Une gratification leur a été remise en remerciement des services rendus à la population dans l'accomplissement des tâches quotidiennes et exceptionnelles réalisées tout au long de l'année.

Le verre de la bonne collaboration a clôturé cette réunion organisée dans une ambiance détendue.

Marché de Noël



Organisé par l'association « Savoir et Détente » les 29 et 30 novembre, le marché de Noël 2025 a suscité la controverse chez quelques exposants qui ont eu le sentiment d'avoir tiré les marrons du feu. Est-ce la conséquence de la situation politique du pays?

Une fin de saison remarquée



Les 15 et 16 novembre, à Liévin dans le Pas de Calais, Cédric CAPITAIN a gagné le grand prix de France handisport avec sa chienne Mona. Félicitation au duo Glaïrois et bon courage à Cédric qui envisage de mettre progressivement Mona au repos . Il la remplacera par un nouveau caniche.

Fin d'année 2025: plaisir et bonheur de chaque instant



Madame WILVERS partage cette photo séduisante d'une belle journée d'automne. La grotte de Igés, remise en majesté par « Les amis du mont d'Iges »



Noces de diamant: c'est le bonheur célébré en famille et avec quelques amis par le couple HURIER le 29 novembre 2025. Rendez-vous est pris dans 10 ans pour les noces de platine.

Une fin d'année en partage, compassion et générosité

Que les territoires des nations soient immenses ou petits, que les gouvernements qui les administrent se veulent démocratiques ou autoritaires, nous sommes tous les locataires de la terre

Nous devons laisser à nos héritiers un monde où ils vivront sans animosité, mais dans le respect de leurs différences.

A Glaire, comme dans de nombreuses villes, cette fin d'année 2025 a laissé des images ou le partage, la compassion et la générosité permettent encore de garder espoir et croire en l'humanité.



Le jour de la St Nicolas, le saint patron des enfants leur a rendu visite dans chacune des trois classes de l'école de Glaire.

Surpris par cette apparition, les élèves ont rempli leurs poches de bonbons que le doux vieillard avait apportés.

La veille, les gâteaux confectionnés par les parents ont rapporté près de 190 euros pour le téléthon. En complément de cette action, l'association des parents d'élèves (APEG) a vendu des stylos qui ont permis un versement de 160 euros.



Le 29 novembre, « Famille Rurale » a organisé la marche du téléthon sur un parcours de 6 kms autour de Glaire. La participation des volontaires a permis de recueillir 140 €.

Cette année encore, « Savoir et Détente » assistée par « l'AS Glaire », « Le Tennis de Glaire » et « l'APEG » a organisé le Loto du Téléthon qui a réuni 150 personnes. 1500€ de bénéfice ont été versé » au crédit du téléthon.



La chorale « Les amis de l'orgue de St Léger » a donné un concert au bénéfice du téléthon dans l'église de Glaire le 14 décembre 2025.

Sous la direction de Pierre RIGOULOT, le chœur, avec Vincent DEPAQUIT à l'orgue électrique a enchanté le public dans un florilège de chants de Noël.

A la mi-concert, l'organiste, et le chef de chœur au changement des registres, ont réalisé une véritable prouesse d'équipe en interprétant « Joseph est bien marié » de Claude BALBASTRE.

Un bel après midi de partage et de bonheur.

Les communes de Villers/Bar, Villers le Tilleul, Vendresse, Chémery, Artaise, Yoncq, Angecourt et leurs associations communales pour certaines, ont organisé des animations qui ont permis de recueillir des fonds pour le Téléthon.

Partis de Donchery, les cyclistes de l'association Sedanaise « Turenne Cyclo-club » précédés et suivis par 2 voitures de Donchery et Glaire, pour leur sécurité, ont recueilli dans toutes ces communes sur un parcours de 88 kms, les fonds collectés, soit plus de 1700€.

4579.90€, c'est le total des dons et produits des animations regroupé à la mairie de Glaire et remis à l'AFM TELETHON

Glaire en Infos sur : www.mairie-glaire.fr